

PITCH & PUTT – quel avenir ?

Une réunion de travail s'est tenue au siège de la FFGolf le 16 décembre 2016 pour discuter de l'avenir du Pitch & Putt. Jean-Lou Charon, Président, Christophe Muniesa, Directeur Général, Pierre Lasfargue, Directeur du Développement, et John Hudson Président de France Pitch & Putt ont échangé leurs idées sur les possibilités de développer le jeu court dans le but de favoriser la pratique du golf en France.

Près de 170 (?) parcours de Pitch & Putt sont homologués en France et il est important de prévoir une animation adéquate sur ces structures afin d'en assurer la pérennité. Bien exploitées, elles apportent des outils importants pour l'essor du golf en France – une introduction plus facile; une structure appropriée pour les enseignants, les jeunes, les débutants, les personnes à mobilité réduite ; un complément ludique aux grands parcours avec gain de temps, prix réduits, et davantage de réussite au jeu, car moins complexe.

FFGolf a déjà fait beaucoup dans ce domaine en étant l'une des premières fédérations à permettre des compétitions officielles sur de telles structures avec gestion du handicap jusqu'à 26,4. On joue régulièrement avec toutes les formules de jeu – strokeplay / matchplay ; brut / net ; strokeplay / stableford ; etc.. Ceci a permis à des milliers de joueurs d'apprendre les règles et de s'initier au jeu avant de passer sur les grands parcours.

Le sport de Pitch & Putt international tel qu'il est pratiqué au sein de l'IPPA, (International Pitch & Putt Association, dont la FPP est membre fondateur), peut apporter un complément intéressant. On joue avec seulement 3 clubs, dont un putter, et sur des distances inférieures à 90 mètres. Pour le reste, il s'agit tout simplement de la partie du golf qui demande le plus d'adresse, c'est-à-dire, les approches et le putting.

IPPA fut créée il y a 6 ans, suite au refus de l'organisme d'origine, la FIPPA, d'accepter des fédérations de golf dans son sein. Depuis, l'IPPA se développe régulièrement, grâce notamment au support financier et moral du 'R&A' de St Andrews. Le mois dernier, ce dernier a invité IPPA, (ainsi que la FFGolf), à assister à une conférence mondiale sur le problème du jeu lent. Une retombée pratique de cette rencontre sera l'organisation probable en septembre prochain de la « IPPA World Cup » sur un parcours de St Andrews qui sera une vitrine du jeu court, démontrant qu'on peut jouer vite au plus haut niveau, tout en se faisant plaisir.

Une conséquence directe en France de cette innovation sera l'organisation d'épreuves de préparation au niveau local, régional et national. Les quinze autres pays participants feront de même, créant un gain d'intérêt pour le jeu court un peu partout dans le monde.

FFGolf est décidée à démontrer son intérêt pour cette formule de jeu en réactivant sa commission Pitch & Putt, en encourageant d'autres Ligues à suivre l'exemple de Midi-Pyrénées qui a déjà mis en place un circuit de compétitions mêlant 'Golf sur Pitch & Putt' avec la formule de 'Pitch & Putt' à 3 clubs et en créant des liens entre son site internet et celui de FPP – www.francepitchandputt.com .

Enfin il est évident que ce type de golf ne perdurera que si les dirigeants de clubs sont épaulés par une équipe de volontaires bénévoles, motivés, compétents et disponibles au sein d'une structure où les rôles et les responsabilités sont bien définis. Dans tous les clubs où les deux codes se jouent et se complètent, la réussite est assurée par l'implication d'une personne responsable du Pitch & Putt.

Réunion du 16 décembre 2015

Participants : John Hudson – Christophe Muniesa – Pierre Lasfargue

Objectif de la réunion : **comment promouvoir et animer la formule pitch & putt en France**

Rappel : la formule pitch & putt consiste à jouer sur des golfs pitch & putt (trous =< 9 avec un développement total de 600 m pour 9 trous) en utilisant uniquement 3 clubs au choix. Sur un parcours pitch & putt on peut donc jouer au golf (règles de golf, nombre libre de clubs jusqu'à 14) ou en formule P&P (3 clubs)

Animation de la formule pitch & putt en France : quelques pistes d'amélioration

- L'IPPA (International Pitch & Putt Association), et John Hudson, souhaiteraient promouvoir cette formule de jeu en Europe et notamment en France où le réservoir des golfs dans lesquels cette formule pourrait être déployée, s'est accru dans les dernières années depuis la mise en place du plan 100 petites structures (2009 – 2018).
- En France il y a 159 petites structures dont **25 golfs pitch & putt autonomes** (hors d'un golf existant) et **134 Pitch & Putt homologués** sur un golf (ou un golf compact)

1. **Parcours** Identifier les parcours susceptibles d'être concernés par cette formule

La ffgolf transmet à John Hudson la liste des parcours de type pitch & putt homologués, autonomes ou construits dans un golf.

2. **Promotion**

- a. Utiliser les « **best practice** » actuelles avec notamment ce qui se fait en **Midi Pyrénées**, ligue qui semble très active autour de la formule P&P.
 - La ffgolf va se renseigner sur cette activité dans cette région afin de voir comment promouvoir la formule P&P
- a. Mettre un **lien** vers le site web de l'IPPA sur le site web ffgolf

3. Sport

- a. Participer à la « **IPPA World Cup** » à Saint Andrews (23 sept. 2016)
 - La ffgolf attend la confirmation de ce calendrier et les conditions de l'organisation de cette épreuve pour envisager sa participation
- b. Mener après (*avec ou sans la commission P&P, Cf. point 4*) une **réflexion sur l'animation du jeu sur pitch & putt** en formule « 3 clubs »

4. Organisation fédérale

Group de travail Pitch & Putt ffgolf

- La ffgolf va mettre à l'étude la réactivation du groupe de travail (ou commission) « Pitch & putt »
 - Participants souhaités par John Hudson côté P&P France : John Hudson, Jean-Louis Oleksiak, P. Carles (Ligue Midi Pyrénées)
 - + Participants à valider à la ffgolf.